

# PLAZA NEWS LETTER(1月号)

12月はとても寒くなります。12月と1月は、日本ではたくさん雪が降ります。熊本は、ほとんど雪は降りませんが、気温は下がります。温かい服を着て過ごしてください。12月になっても、熊本市で新型コロナウイルスになる人がたくさんいます。皆さんも、外に出るときはマスクをして、家に帰ったらうがいと手を洗ってください。また、たくさん人がいるような場所やたくさんの人が集まるようなパーティーには行かないようにしましょう。

11月に熊本市外国人総合相談プラザで受けた相談を紹介しします。11月は70の相談がありました。「入国管理手続き」、「雇用・労働」、「日本語学習」についての相談がたくさんありました。

入管手続きについての相談の内容は、

- ・将来、結婚を考えているパートナーを日本へ呼びたいけど、どうしたらいいですか。
- ・今の在留資格を変更したいけど、どうしたらいいですか。
- ・留学生をフルタイムのスタッフとして採用することが決まったので、在留資格を変える手続きをしたいけど、どうしたらいいですか。

雇用・労働についての相談の内容は、

- ・今、日本の大学で勉強しているけど、卒業した後、日本に残って仕事がしたいです。仕事探しを手伝ってほしいです。
- ・今は技能実習生だけど、将来は特定技能として日本に残って仕事がしたいです。どうしたらいいですか。
- ・日本人の人と結婚して日本に来ました。日本に来る前も色々な仕事をしていました。日本でも仕事がしたいです。どうやって探したらいいですか。

日本語学習についての相談内容は、

- ・私の旦那さんは外国人です。日本語を勉強してもらいたいけど、どうしたらいいですか。
- ・日本語の試験を受ける予定ですが、試験のためにどんな準備をしたらいいですか。

新型コロナウイルスについての相談では、「PCR検査はどこで受けることができますか、

「新型コロナウイルスで生活が大変になったので支援をしてほしいです」、「新型コロナで自分の国に帰れませんが、どうしたらいいですか」などがありました。

困ったことがあれば、熊本市外国人総合相談プラザにいつでも連絡してください。

## 1月の相談スケジュール

2021		1月				
月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
28	29	30	31	01 年末年始の休業	02 年末年始の休業	03 年末年始の休業
04	05	06 中国生活相談 ドイツ相談 出入国管理相談	07 韓国相談	08 中国生活相談 スペイン語相談 アメリカ相談	09	10 中国生活相談 教育相談
11 成人の日	12 休館日	13 中国生活相談 おしごと相談 ドイツ相談 タガログ語相談	14 韓国相談	15 中国生活相談 アメリカ相談 韓国生活相談	16 中国生活相談 無料法律相談	17 ベトナム語相談 出入国管理相談 教育相談
18	19	20 中国生活相談 ベトナム語相談 ドイツ相談 住まいの相談	21 韓国相談	22 中国生活相談 アメリカ相談	23	24 中国生活相談 教育相談
25 休館日	26 労働相談	27 中国生活相談 ドイツ相談	28 韓国相談	29 中国生活相談 アメリカ相談	30	31 中国生活相談 教育相談
01	02	メモ: 相談時間 13:00~17:00 (※の相談は以下の時間で行います) ※中国生活相談 13:00~18:00 ※おしごと相談 10:00~18:00 ※出入国管理相談 13:00~16:00 ※無料法律相談 14:00~16:00 (要予約) ※教育相談 (要予約) 10:00~15:30				



「♪~もういくつねると お正月~」という「お正月」の歌があります。子供の頃はクリスマスが過ぎるとよくこの歌を歌ってお正月がくるのを楽しみにしていました。

2020年も残すところ1週間となりました。皆様にとってどのような一年だったでしょうか？今年は世界的に困難を極めた一年だったので、来年は少しでも平穏でよりよい一年が迎えらることを願います。

さて、みなさんの国にも「お正月」という新しい年を迎えるにあたって家族や親せきで集まる行事があると思いますが、その内容はそれぞれの国の文化によって異なります。今回は日本のお正月とお正月を迎える準備について紹介をします。まず、お正月を迎えるまでにしなければならないことは「大掃除」です。1年間たまったほこりを払い、隅から隅まできれいにすると神様がたくさんのご利益をもってきてくれるといわれています。身のまわりをきれいにしてお持ちよく新年を迎えたいですね。

そして、玄関には神様を迎える神聖な場所という意味で、しめ縄を飾ります。きっと日本でお正月を迎えたことがある人は、おみやげや家の玄関にしめ縄が飾ってあるのを見たことがあるかとおもいます。

また、お正月のあいさつとして「年賀状」を書きます。近頃はPCなどで写真を取り込んだり、干支のイラストや文字を入れる人も多いです。ちなみに来年の干支は丑です。



今年お世話になった方へのお礼とまた新年の挨拶を込めて職場の人や親戚、友人などに出示します。

そして大晦日(12月31日)に食べるのが年越しそばです。年越しそばにはほく長く長寿であるように願い食べます。私も毎年、除夜の鐘を聞きながら食べますが、もともとは江戸町の人忙しい月末の時期に早く簡単に食べられるそばをこの好んだことが大晦日に残ったもので、今では長生きや運氣の上昇などの意味が込められています。

そして、新しい年を迎えると、おせち料理を食べます。これは神様におそなえするための料理であり、家族の繁栄を願う縁起物が多くあります。地域ごとに内容は変わりますが、定番の数の子は子宝に恵まれますように…、また、海老は腰が曲がるまで長生きできるように…などおせち料理の内容にも1つ1つ意味をもっています。1月1日~



1月3日までの間のことを三が日とよび、この三が日の間に毎日おせち料理を食べます。

1月1日~7日の期間には初詣に行きます。本来は自分たちが住んでいる地域の

神様に新年の挨拶をするものですが、今ではご利益を求めたり、新しく迎える一年がいー年でありますように…という願いを込めてお参りに行く人が多くお守りを購入したり、おみくじを引いたりする人もたくさんいます。



お正月は特に、日本的なものであり日本の文化を強く意識する時期ともいえるため簡単に紹介しました。日本のお正月行事はたくさんありますが、今回は定番なものだけをご紹介します。みなさんもよいお正月をお迎えください。

くまもとしがいいくじんそうごうぞうだん 熊本市外国人総合相談プラザ(〒860-0806 熊本市中央区花畑町4-18 熊本市国際交流会館2F)

☎ 096-359-4995 / ✉ [soudan@kumamoto-if.or.jp](mailto:soudan@kumamoto-if.or.jp)